
Rappresentanza della Conferenza dei Sindaci 

Incontro del 12 ottobre 2023 

Il giorno 12 ottobre 2023, alle ore 16:00, presso la sede della Provincia di Cuneo – corso Dante 

n. 21, Sala Giolitti, regolarmente convocata con lettera protocollo n. 0128595 del 5 ottobre 2023, si 

è riunita la “Rappresentanza della Conferenza dei Sindaci”. 

Sono presenti: 

Manassero Patrizia Sindaco del Comune di Cuneo 

Calderoni Mauro Sindaco del Comune di Saluzzo 

Portera Antonello Sindaco del Comune di Savigliano 

Gallo Marco Sindaco del Comune di Busca 

Alliani Lorenzo Vice Sindaco del Comune di Ceva (delega) 

Sono altresì presenti i seguenti consiglieri provinciali: 

– Astesano Mauro  

– Dovetta Silvano  

– Giaccardi Simona  

– Pellegrino Vincenzo  

– Sannazzaro Davide  

Il consigliere Astesano Mauro introduce l’argomento posto all’ordine del giorno della seduta, 

che fa seguito alla cabina di regia tenutasi in Prefettura il 4 ottobre u.s., ringraziando per la presenza 

in modo particolare l’assessore regionale alla Sanità – Luigi Icardi – e il Commissario straordinario 

dell’Azienda Ospedaliera S. Croce e Carle di Cuneo – Livio Tranchida. 

Fa poi presente che il Consiglio Provinciale, nella seduta del 27 settembre 2023 svoltasi a 

Castiglione Tinella, ha approvato all'unanimità dei presenti un ordine del giorno sulla realizzazione 

del nuovo ospedale di cui dà lettura della parte dispositiva: 

Il Consiglio Provinciale della Provincia di Cuneo 

impegna 

il Presidente della Provincia, in virtù della partecipazione dell’ente da lui rappresentato all’incontro 

di cui sopra, come organizzato dalla Regione Piemonte, su invito del sig. Prefetto di Cuneo, a farsi 

parte diligente nel richiedere: 

a. Quale sia la scelta operata, riguardante le procedure di finanziamento utili alla realizzazione del 

nuovo Ospedale di Cuneo: PPP, fondi pubblici o entrambi; 

b. Il definitivo cronoprogramma degli adempimenti necessari ed indispensabili per addivenire alla 

progettazione e cantierizzazione del nuovo hub  Santa Croce – Carle, di Cuneo. 

Presa la parola, l’assessore regionale alla Sanità illustra alcuni dati ritenuti essenziali per 

meglio comprendere la programmazione della Giunta regionale in materia di nuovi ospedali, nella 

quale si inseriscono i nuovi ospedali di Cuneo e Savigliano, la procedura relativa alla proposta di 

partenariato pubblico privato (PPP) presentata dalla INC S.p.A. di Torino per la costruzione del 

“Nuovo Ospedale di Cuneo” e della gestione di alcuni servizi non sanitari, i canali di finanziamento 

per l’edilizia ospedaliera cuneese attivati dalla Regione Piemonte. 

Successivamente, in merito alla procedura di PPP per la progettazione e realizzazione del 

nuovo ospedale di Cuneo, il Commissario dell’Azienda Ospedaliera illustra il percorso di analisi e di 

esame della proposta presentata dalla società INC S.p.A. di Torino il 18 maggio 2022, a partire dal 

1° maggio 2023, data di inizio del suo mandato. 



In particolare, dopo una prima due diligence effettuata dal commissario al fine di comprendere 

lo stato avanzamento dell’istruttoria amministrativa e le eventuali criticità, è stata completata 

l’acquisizione dei pareri da parte degli organismi di consulenza della Regione Piemonte e 

dell’Azienda Ospedaliera a suo tempo attivati, trasmettendo successivamente (21 giugno 2023) i 

documenti finali alla Regione Piemonte. A seguito di questo, la Regione ha chiesto all’Azienda di 

«…completare l'istruttoria col proponente, …al quale devono essere riportate le risultanze delle 

attività sinora condotte e dei pareri e relazioni acquisiti…». Il 1° agosto u.s. l’Azienda ha incontrato 

il proponente, con il quale sono state fatte alcune riflessioni circa i rilievi emersi dall’attività 

istruttoria effettuata dai soggetti incaricati in merito alla proposta. Nel corso dell’incontro, INC S.p.A. 

conferma l’interesse a proseguire il percorso e a rivedere il progetto alla luce dei pareri e manifesta 

la necessità di avere alcuni chiarimenti, ritenuti necessari per adeguare la proposta. Come concordato, 

il 5 settembre 2023 INC S.p.A. invia richiesta di chiarimenti in merito ai rilievi formulati (su aspetti 

tecnici, economico-gestionali e finanziari, oltre che sull’allocazione del rischio), ai quali l’Azienda 

risponde il 25 settembre successivo. Come richiesto dall’Azienda, il 29 settembre INC S.p.A. invia il 

cronoprogramma delle attività di adeguamento della proposta tecnico-gestionale ai rilievi evidenziati, 

impegnandosi a completare tale revisione entro il 15 novembre p.v. 

Il commissario termina il suo intervento illustrando il cronoprogramma delle attività connesse 

alla fase istruttoria del PPP revisionato, che termineranno il 31 dicembre 2023; i documenti di analisi 

saranno trasmessi a inizio gennaio 2024 alla Regione per il prescritto parere vincolante. Nel 

frattempo, sarà convocata la Conferenza dei servizi preliminare, che terminerà i propri lavori 

presumibilmente entro fine febbraio. Qualora tutto il percorso abbia esito positivo, nella prima 

quindicina di marzo verrà sottoscritta la dichiarazione di interesse pubblico per la proposta della INC 

S.p.A. 

Al termine, interviene la sindaca di Cuneo – Manassero Patrizia – per sottolineare 

l’importanza dei tre momenti che sono stati organizzati in Prefettura, nel Comune di Cuneo e adesso 

in Provincia con la Rappresentanza della Conferenza dei sindaci, che hanno permesso agli 

amministratori locali di conoscere lo stato di avanzamento degli interventi di edilizia ospedaliera e 

dell’ospedale di Cuneo e Savigliano in particolare e il cronoprogramma delle successive attività. 

Il Sindaco del Comune di Saluzzo – Mauro Calderoni – prende atto del cronoprogramma 

illustrato dal commissario straordinario; evidenzia tuttavia che la pazienza dei cittadini e dei loro 

amministratori si è esaurita e quindi sarà monitorata in modo serrato tutta l’attività e la tempistica 

dichiarata in questa seduta. 

Infine, il sindaco del Comune di Busca – Marco Gallo – interviene per evidenziare la necessità 

di conoscere quanto è stato illustrato nel corso della seduta dal commissario straordinario e per 

criticare la linea politica fin qui tenuta dalla Giunta regionale in materia di sanità in generale e di 

edilizia ospedaliera in particolare. 

Dopo alcune richieste di chiarimento cui ha risposto il commissario straordinario, la seduta 

viene sciolta. 

Il verbalizzante 

Rinaldi Giorgio 

Documento firmato digitalmente 

La Presidente 

Manassero Patrizia 

Documento firmato digitalmente 
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